



Landeshauptstadt München, Baureferat
81671 München

Landeshauptstadt München
Direktorium HA II/BA-Geschäftsstelle Ost
Bezirksausschuss 5 Jörg Spengler
Friedenstraße 40
81660 München

Tiefbau Verkehrsinfrastruktur Mitte
BAU-T1-VI-M

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon: 089 233-
Telefax: 089 233-
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

22.04.2025

Baumpflanzung aus Lärmschutzgründen in der Asamstraße

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07669 des Bezirksausschusses
Den Stadtbezirk 5 Au-Haidhausen
vom 09.04.2025

Sehr geehrter Herr Jörg Spengler,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit o.g. Antrag fordert der Bezirksausschuss 5 die Pflanzung von Bäumen in der Asamstraße, zwischen Schlotthauer- und Albanstraße, um das Mikroklima und die Lärmbelastigung zu verbessern. Hierzu können wir Folgendes mitteilen:

Die Schallschutzwirkung von Bepflanzungen ist äußerst gering. Wissenschaftliche Untersuchungen zeigen, dass z.B. selbst sehr dichte Hecken den Schall maximal um 0,3 dB(A) pro Meter reduzieren können. Noch ungünstiger ist der schalltechnische Sachverhalt bei Straßenbäumen. Aufgrund ihres verhältnismäßig großen Pflanzabstandes im Straßenraum und der vergleichsweise geringen Kronenblattdichte von Straßenbäumen, die zudem jahreszeitlich noch schwankt, ist von Baumpflanzungen keine wesentliche schallmindernde Wirkung zu erwarten.

Anders stellt sich der Sachverhalt bei einer Verbesserung des Mikroklimas dar. Die Stadt München ist grundsätzlich bestrebt, die Hitzeresilienz durch die Schaffung von Baumstandorten und die Entsiegelung von öffentlichen Flächen zu steigern. Aus diesem Grund hat das Baureferat im Oktober 2020 alle 25 Bezirksausschüsse gebeten, Standortvorschläge für neue Baumstandorte im öffentlichen Raum zu machen. Bis Mai 2021

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
_81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
_81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

lagen von den Bezirksausschüssen rd. 1.300 Standortvorschläge für Baumneupflanzungen vor.

Der Stadtrat hat das Baureferat beauftragt, für die eingegangenen Standortvorschläge eine Machbarkeitsuntersuchung durchzuführen. Leider wurden in diesem Rahmen vom örtlichen Bezirksausschuss 5, Au-Haidhausen keine Standortvorschläge oder Begrünungswünsche für die Asamstraße gemeldet.

Die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie wurden am 05.12.2023 dem Stadtrat vorgestellt und beschlossen. Das Baureferat wurde im Zuge dessen mit der Realisierung beauftragt. Sukzessiv werden hierzu nun die Planungen erarbeitet und die ersten Baumstandorte aus der Liste der Machbarkeitsstudie ab dem Jahr 2025 baulich umgesetzt.

Gegenüber weiteren Vorschlägen und Wünschen für Baumpflanzungen haben die Standorte aus der Machbarkeitsstudie vorerst Priorität.

Wir sind bei unseren Projekten sehr daran interessiert, das vom Stadtrat beschlossene und klimagünstige Schwammstadtprinzip maximal umzusetzen. Das Pflanzen von Bäumen ist dabei ein wesentlicher Baustein, um dieses Ziel zu erreichen. Wir werden uns daher ihren Vorschlag gerne vormerken und abhängig von den zur Verfügung stehenden personellen und finanziellen Kapazitäten unverbindlich prüfen, ob Baumstandorte in diesem Abschnitt der Asamstraße grundsätzlich möglich wären.

Zum jetzigen Zeitpunkt können wir leider keine zeitliche Einschätzung für eine weitere Betrachtung oder Umsetzung geben.

Mit freundlichen Grüßen
gez.